





#### COMUNICADO DE PRENSA

# Diez organizaciones reciben el Premio Cinta Roja por su destacado liderazgo comunitario en el ámbito del sida

**Durban, 19 de julio de 2016** — Diez destacadas organizaciones comunitarias han sido galardonadas con el Premio Cinta Roja 2016 por su labor inspiradora para poner fin a la epidemia de sida o reducir su impacto. El galardón se les entregó en una sesión extraordinaria de la XXI Conferencia Internacional de Sida (AIDS 2016) que se celebra en Durban, Sudáfrica.

«En diversas regiones y culturas, hay comunidades que están mostrando al mundo que es posible poner fin al sida. Su valor, innovación y liderazgo están contribuyendo a superar barreras y responder mejor a las necesidades de los más afectados por la epidemia», dijo Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA.

Las organizaciones ganadoras este año son de Burundi, México, Belice, Kenya, Nigeria, Irán (República Islámica del), Nepal, Chile y Nueva Zelanda. Se recibieron casi 1.000 nominaciones de 120 países nominaciones para el premio, patrocinado por ONUSIDA en conjunto con AIDS 2016, la Red Mundial de Personas que viven con el VIH, la Comunidad de Mujeres que viven con el VIH/sida, el Consejo Internacional de Organizaciones de Servicios de Sida y Irish Aid. Un jurado mundial de representantes de la sociedad civil seleccionó a los finalistas a partir de una lista reducida de nominados elaborada por jurados regionales.

Cada una de las organizaciones ganadoras recibirán una subvención de USD 10 000 y han sido invitadas a participar en AIDS 2016, donde organizan el Espacio de Diálogo Comunitario en la Aldea Global.

En la sesión especial del Premio Cinta Roja, los ganadores recibieron la felicitación de su alteza real la princesa Mabel van Oranje de los Países Bajos; su alteza real la princesa Tessy de Luxemburgo; el ministro de Salud y Bienestar Infantil de Zimbabwe, David Parirenyatwa; el expresidente de Fiji, Epeli Nailatikau, y Jan Beagle, directora ejecutiva adjunta de ONUSIDA.

«Hay organizaciones comunitarias que están tomando la iniciativa influir en el curso de la respuesta al sida. Las organizaciones aquí presentes —ganadoras del Premio Cinta Roja 2016— son ejemplos para nosotros de lo que realmente significa acelerar la respuesta al sida, y hacerlo de manera inclusiva, y que promueva los derechos humanos y la igualdad de género», afirmó Jan Beagle, directora ejecutiva adjunta de ONUSIDA.

El Premio Cinta Roja se otorgó por primera vez en 2006 y, desde entonces, se ha entregado cada dos años en la Conferencia Internacional sobre el Sida. Este año ha habido cinco categorías de premios.

## Categoría 1: Buena Salud y Bienestar (ODS 3)

Réseau National des Jeunes vivants avec le VIH/SIDA

Colectivo Seres, A.C.

C-Net+

## Categoría 2: Reducción de las desigualdades (ODS 10)

Kenya Sex Worker's Alliance (Alianza de Trabajadores Sexuales de Kenya)

Positive Action for Treatment Access (PATA, Acción Positiva para el Acceso al Tratamiento)

# Categoría 3: Igualdad de género (ODS 5)

**Tehran Positive Club** 

Fundación de Mujeres Chitwan Sakriya

# Categoría 4: Sociedades Justas, Pacíficas e Inclusivas (ODS 16)

**YouthRISE** 

Red Nacional de Pueblos Originarios en Respuesta al VIH/Sida

## Categoría 5: Alianzas Mundiales (ODS 17)

Fundación INA

Acceda a más información sobre los ganadores del Premio Cinta Roja de este año en la web www.redribbonaward.org.

#### El Premio Cinta Roja 2016 en las redes sociales

Facebook: https://www.facebook.com/redribbon2016/timeline

Twitter: https://twitter.com/2016RedRibbon

#### **Contactos ONUSIDA**

ONUSIDA Durban | Alasdair Reid | tel. +41 22 791 1352 | reida@unaids.org

### Acerca de los patrocinadores

#### **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados globales y nacionales para maximizar los resultados de la respuesta al sida. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.

#### Asociados de Naciones Unidas

Los socios de las Naciones Unidas que participan en la iniciativa Premio Cinta Roja aúnan los esfuerzos y recursos de los copatrocinadores del ONUSIDA y de la Secretaría del ONUSIDA.

#### **AIDS 2016**

La XXI Conferencia Internacional de Sida (AIDS 2016) es la principal reunión de quienes trabajan en el campo del VIH, así como de responsables de formular políticas, personas que viven con el VIH y otros individuos comprometidos a poner fin a la pandemia. La conferencia supone una oportunidad para que las partes interesadas examinen la situación de la epidemia, evalúen los recientes avances científicos y las lecciones aprendidas y definan en conjunto las acciones a seguir. AIDS 2016 se celebra en Durban (Sudáfrica) del 18 al 22 de julio de 2016. (www.aids2016.org). La convocatoria y organización de la conferencia está a cargo de la Sociedad Internacional de Sida.

#### Red Mundial de Personas que Viven con el VIH

La Red Mundial de Personas que Viven con el VIH (GNP+) tiene el objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas que viven con el VIH. Para responder a las necesidades de estas personas en todo el mundo, GNP+ brinda apoyo a través de sus organizaciones y redes. Su objetivo es velar por un acceso equitativo a los servicios sanitarios y sociales, centrándose en la justicia social y los derechos y en una participación más significativa de las personas que viven con el VIH a través del desarrollo de programas y políticas, lo que se denomina «Principio GIPA». (www.gnpplus.net)

#### Comunidad Internacional de Mujeres que Viven con el VIH/Sida

La Comunidad Internacional de Mujeres que Viven con el VIH/Sida (ICW Global) surgió con el propósito de buscar respuestas frente a la falta total de apoyo, información y servicios para las mujeres que viven con el VIH. La organización promueve el liderazgo y la participación de las mujeres que viven con el VIH en los ámbitos en los que se desarrollan e implementan las políticas y los programas y donde se toman las decisiones que afectan a la

vida de miles de personas que viven con el virus. Su visión proclama un mundo justo donde las mujeres que viven con el VIH lideren los programas y políticas para el VIH y tomen conciencia de sus derechos universales. Sueñan con un mundo donde las mujeres, las jóvenes, las niñas y las adolescentes que viven con el VIH tengan acceso completo a la atención y al tratamiento y disfruten de todos sus derechos —sexuales, reproductivos, legales, económicos y de salud— independientemente de su cultura, edad, religión, sexualidad, raza o condición socioeconómica. (www.icwglobal.org)

## Consejo Internacional de Organizaciones de Servicios sobre el Sida

Fundado en 1991, la misión del Consejo Internacional de Organizaciones de Servicios sobre el Sida (ICASO) es movilizar y apoyar a diversas organizaciones comunitarias para elaborar una respuesta mundial efectiva que permita poner fin al sida. Esto se logra con la visión de un mundo en que las personas que viven y están afectadas por el VIH estén liberadas del estigma, la discriminación y la persecución y dispongan de acceso a la prevención, el tratamiento y la atención. La red ICASO opera a escala mundial, regional y local y llega a más de 100 países de todo el mundo. (www.icaso.org)

#### Irish Aid

Irish Aid es el programa de asistencia a países en desarrollo del gobierno de Irlanda. Su filosofía de asistencia se basa en la política exterior irlandesa, especialmente en sus objetivos de paz y justicia. La política de desarrollo internacional «Un mundo, un futuro» refleja el compromiso continuo de Irlanda con los derechos humanos y la igualdad en las relaciones internacionales, inseparable de la política exterior global del país. El programa de Irish Aid tiene como prioridad absoluta la reducción de la pobreza, la desigualdad y la exclusión en los países en desarrollo, centrado especialmente en el África subsahariana. Mejorar el acceso a servicios sociales esenciales de calidad tales como la salud, la educación y los servicios relacionados con el VIH y el sida, así como la protección social, se consideran fundamentales para la concreción de los derechos humanos, la reducción de la pobreza, el hambre y la desigualdad y el fomento del crecimiento económico inclusivo. (http://www.irishaid.gov.ie)

#### Acerca del Premio Cinta Roja

La cinta roja es un símbolo mundial del movimiento de respuesta al sida. El Premio Cinta Roja se otorga cada dos años en la Conferencia Internacional sobre el Sida y busca distinguir y homenajear a las organizaciones comunitarias por iniciativas destacadas, a través de las cuales muestran su liderazgo en la reducción de la propagación y el impacto del sida. El premio es un esfuerzo común de la familia de ONUSIDA y, como tal, este año hará particular hincapié en las áreas de acción mundiales y prioritarias de la organización recientemente aprobadas.

El Premio Cinta Roja fue concedido por primera vez en 2006 y, desde entonces, ha distinguido a 85 organizaciones de más de 50 países por su extraordinaria respuesta comunitaria al sida. Estas organizaciones se sitúan en el epicentro de la respuesta a la epidemia de sida, con un extraordinario despliegue de arrojo, adaptación y fortaleza para

hacer frente a uno de los mayores desafíos de nuestro tiempo. Con recursos creativos y sostenibles para fomentar la prevención de la transmisión sexual y la prevención entre las personas que consumen drogas, proporcionan tratamiento, atención y apoyo a las personas que viven con el VIH. Mediante la promoción y la defensa de los derechos humanos, impidiendo nuevas infecciones de VIH infantiles, posibilitando la subsistencia materna y atendiendo la salud de la mujer, hacen frente al estigma y la discriminación de forma innovadora. Estos ejemplos de liderazgo comunitario nos muestran en términos prácticos cómo revertir una epidemia mundial: comunidad a comunidad.











